
金城蘭州東西部協作日益密切
一條是高原夏菜 「西菜東運」的冷鏈通道，一條

是深圳技術 「東技西輸」的創新動脈，兩條軌跡在
蘭州交織。當清晨的第一縷陽光灑在蘭州國際高原
夏菜副食品採購中心，菜農們將一筐筐娃娃菜、西
藍花搬上冷鏈車，它們將在48小時內抵達2300公
里外的深圳海吉星農批市場。與此同時，5公里外
的蘭州國家生物醫藥產業基地實驗室內，深圳技術
團隊與蘭州科研人員正調試着全球熱門糖尿病藥物
司美格魯肽的生產參數。

年交易額100.2億元（人民幣，下同）。這個佔
地2230畝的 「菜籃子」工程，登記在冊的活躍商戶
670 戶，去年蔬菜吞吐量158 萬噸。不僅是 「北菜
南運」的核心節點，更通過全產業鏈布局重塑了西
北農業的產業格局。目前，蘭州全市種植面積達
96.94萬畝，年產量達220.56萬噸以上。每年5-10
月份，300多個品種的高原夏菜不斷湧向市場，通
過冷鏈物流鏈運往各地，極大地彌補了東南沿海夏
季蔬菜的供應缺口，已經實現直供粵港澳大灣區。

在生物醫藥領域，蘭州積石藥業正書寫着另一個
東西部高技術含量協作故事。這家由深圳深創生物
藥業有限公司和蘭州高科投資（控股）集團有限公
司聯合成立的企業，主要圍繞第三代 GLP-1 糖尿
病治療藥物進行產業化。積石藥業常務副總王宇恩

告訴記者，積石藥業是 「深蘭合作」的結晶，由兩
地企業2020年聯合組建。作為蘭州高新區從粵港澳
大灣區引進的重點項目，該公司承載着打造東西部
產業協同創新示範的使命。 「在大灣區完成了產品
的研發，通過技術轉移，落地到蘭州的生物醫藥產
業園，利用當地的人才優勢，以及上下游的優勢，
在這邊實現產品的落地。」

從高原夏菜採購中心的繁忙景象，到積石藥業實
驗室的精密儀器，蘭州正以開放姿態擁抱東西部協
作的新機遇。這種以市場為紐帶、以技術為橋樑協
作模式，不僅為區域經濟發展提供了新範式，更讓
人們看到，在高質量發展的征程中，東西部攜手同
行的無限可能。

創新白銀邀企「落子」生金
白銀又稱 「銅城」，係一座因礦得名、因企設市

的城市。近年來，該市聚焦打造 「三地一極」發展
格局，深入實施 「引大引強引頭部」行動，加快產
業項目落地，不斷提升產業能級，為推動全市經濟
社會高質量發展提供有力支撐。

白銀高新區是白銀市推動 「招大引強引頭部」行
動全面落地的一個縮影。數據顯示，去年全市新簽
約項目114個，簽約金額340.64億元。實施招商引
資新建續建項目160個，完成省外到位資金351.52
億元，同比增長36.65%，近兩年簽約項目到位資金

佔簽約額比重為85.48%。
累計建成省級以上創新平台42個、院士專家工作

站和協同創新基地6家，培育高新技術企業57家、
「專精特新」中小企業28家、 「專精特新」小巨人

企業2家……走進白銀高新技術產業開發區，媒體
團成員 「零距離」感受白銀高新區發展的蓬勃力
量。據介紹，為推動產業發展，白銀高新區以 「項
目建設」為抓手，縱深開展 「優化營商環境全面提
升年」行動，全力打造 「政策最優、成本最低、服
務最好、辦事最快」的營商環境，擦亮 「高新事·
高興辦」服務品牌，推行 「全程網辦」 「高效辦成
一件事」 「免證辦」等工作舉措，極大地優化了營
商環境，吸引了眾多企業入駐。

幸福臨夏打造浪漫「花」產業
每年牡丹花開時節，臨夏都吸引了不少遊客到此

賞花，在八坊十三巷中，隨處可見的磚雕、牆畫、
燈飾中，均能見到牡丹的花式。其中盛名在外的臨
夏牡丹，當屬河州紫斑牡丹。在牡丹深加工方面，
當地已研發出美妝、醫藥、食品、乾花擺件等領域
的衍生產品，如鮮花餅、花蕊茶、精油和純露等。
並且牡丹元素還融入了城市建設與開發，探索形成
了集種植、加工、研發、銷售、文旅於一體的全產
業鏈。

據了解，臨夏市牡丹產業園一期已開園，佔地
98.5畝、總投資1.4億元，其中的花卉藝術中心今
年4月啟用，迄今每天接待遊客近3萬人次，已然
成為甘肅乃至文旅市場的焦點。中心植入展示、賞
花、研學、美食、購物和遊覽等各類業態，用 「場
景+互動」創新模式，將傳統銷售模式轉變為沉浸
式浪漫體驗，實現了從 「一朵花」到 「一條產業
鏈」。

除了牡丹，玫瑰也是臨夏的主要種植品類。臨夏
億農農牧投資有限公司副總經理張曉亮介紹，中國
玫瑰超級工廠日產量可以達到 20 萬枝，年產量約
7000萬枝，2024年產值達到1.96億元，部分產品出
口中東、東南亞及俄羅斯。企業將推動 「花卉+文
旅」 「花卉+工業」 「花卉+電商」融合發展，並
在全國重點城市設置12個前置倉和配套冷鏈物流體
系，實現 「美麗產業」向 「富民產業」轉變。

灣區媒體隴原行灣區媒體隴原行 訪黃河流域甘肅高質量發展訪黃河流域甘肅高質量發展

粵港澳大灣區媒體採訪團

日前，以 「黃河流域甘肅高質量發展」 為主題的大灣區媒體採訪活動於甘
肅省白銀市、臨夏市、蘭州市成功舉辦。來自粵港澳大灣區多家主流媒體圍
繞甘肅高質量發展、生態環境、營商環境、文旅融合、區域合作等方面進行
深度採訪，全方位報道甘肅發展新成就，講述甘肅奮進 「好聲音」 。

陳宏岩

臨夏億農國際鮮花港智能溫室甘肅康視麗隱形眼鏡生產現場蘭州積石藥業常務副總王宇恩接受採訪
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【香港商報訊】據新華社消息，廣西壯族自治區
十四屆人大常委會第十七次會議3日在南寧召開。會
議決定任命韋韜為自治區副主席，並決定其代理自
治區主席。

公開資料顯示，韋韜，壯族，1970年4月生，廣西
羅城人。韋韜曾在廣西工作多年，曾任玉林市市
長、廣西北部灣國際港務集團有限公司董事長等
職。2021年2月，韋韜跨省履新，任山西省副省長，
後任山西省委常委、太原市委書記。

韋韜代理
廣西壯族自治區主席

【香港商報訊】據中新社消息，中國多地購房者
再迎 「減負」利好。近日，多地再發公積金新政，
支持商業性個人住房貸款轉住房公積金貸款。由於
公積金貸款利率較低，此舉可為購房者節約一筆相
對可觀的利息支出。據中指研究院不完全統計，今
年以來已有廣州、瀋陽、佛山、石家莊等近20城支
持、優化 「商轉公」貸款政策。

7月2日，廣州住房公積金管理中心稱，就《廣州
商業性個人住房貸款轉住房公積金個人住房貸款實
施辦法（暫行）》（徵求意見稿）公開徵求意見。
其中規定，當住房公積金個人住房貸款率（簡稱
「個貸率」）低於75%時啟動商轉公貸款，當個貸率

達到85%及以上時可採取防控措施，包括但不限於實
行 「商轉公」貸款額度管控、預約申請等措施。

廣東省住房政策研究中心首席研究員李宇嘉指
出，這反映出房地產政策轉向趨勢，即從傳統的刺
激需求轉向促消費、惠民生、降成本，包括各地舉
辦展銷會、鼓勵 「以舊換新」、城市更新補短板、
優化公積金政策等。

【香港商報訊】據中新社消息，中國物流與採購
聯合會3日發布數據顯示，6月份，中國倉儲指數為
51%，較上月上升0.5個百分點，連續八個月運行在
擴張區間，顯示中國倉儲行業延續良好運行態勢。

分析認為，總體來看，二季度中國倉儲行業延續
了一季度的擴張趨勢。上半年，中國倉儲指數持續
運行在擴張區間。新訂單指數連續六個月保持擴
張，整體業務需求保持穩定增長。平均庫存周轉次
數指數除2月份受春節因素影響以外，其餘五個月也
運行在擴張區間，顯示行業整體呈現順暢高效的良
好運行狀態。展望三季度，隨着一系列政策組合的
繼續推進，經濟回升向好基礎有望進一步夯實，中
國倉儲市場活力有望繼續增強，行業將繼續保持平
穩向好運行態勢。

內地公積金新政密集落地
近20城支持房貸「商轉公」

倉儲指數連八月
運行在擴張區間

對華出口無需特別批准
電子設計自動化（EDA）龍頭新思科技（Synop-

sys）表示，7月2日收到美國商務部工業和安全局的
通知，稱與中國相關的出口限制現已撤銷，立即生
效。新思科技表示，正在努力恢復在中國銷售最近
受到限制的產品，並將繼續評估與中國相關的出口
限制對其業務、運營結果和財務的影響。

同日，西門子及楷登電子（Cadence）也確認，美
國政府已取消對中國部分芯片設計軟件的出口許可
要求，三家EDA巨頭未來對華出口無需特別批准。
同時，亦有中國半導體企業確認收到了海外EDA企

業的相關通知。
EDA 被譽為 「芯片之母」，涵蓋芯片設計、仿

真、驗證及製造全流程，是半導體產業核心技術。
據統計，長期以來，全球EDA市場由新思科技、楷
登電子和西門子壟斷，佔據中國市場約 82%的份
額。

此次美國解除限制，反映了國際貿易環境的最新
變化。業內人士分析，這可能與中美近期在科技領
域的對話進展有關，也可能受到全球半導體供應鏈
壓力的影響。專家表示，解除管制有助於中國企業
獲取先進設計工具，提升自主創新能力，同時為三
家EDA巨頭鞏固市場地位提供機遇。

8艘裝載乙烷船隻駛往中國
另據路透社報道，美國政府當地時間7月2日向美

國兩大乙烷生產和出口商Enterprise Products Partners
和Energy Transfer致函，撤銷了幾周前實施的一項限
制性許可要求，他們可以在運往中國的船隻上裝載
乙烷，但未經授權不得在中國卸載乙烷。

限制解除後，已有8艘船隻駛往中國，此前這些船
隻在6月因限制措施而在美國墨西哥灣沿岸滯留。

報道提到，美國乙烷出口量約有一半銷往中國，
而美國乙烷出口停止將對美中兩國相關企業利益造
成損害。

路透社稱，美國商務部和白宮沒有立即回應置評
請求。

另據美國彭博社當地時間 7 月 2 日報道，Enter-
prise Products Partners表示，美國政府已經撤銷了向
中國運輸乙烷的許可要求，為無需額外批准即可向
中國港口運送乙烷鋪平了道路。該企業表示，相關
方可以直接在中國卸載乙烷，而無需尋求美方的單
獨授權。

美國對華出口「雙解禁」
外媒稱或釋貿易戰休戰信號

【香港商報訊】據央視新聞消息，當地時間7月2日，德國西門子股份公司收
到美國政府的通知稱，美國已取消對中國芯片設計軟件的出口限制。根據公司聲
明，這家德國供應商已恢復中國客戶對其軟件和技術的全面訪問。
另據外媒報道，美國政府周三致函美企，撤銷了幾周前實施的一項限制性許可

要求，為恢復對華乙烷出口掃清道路。報道稱，這是中美貿易戰休戰的一個信
號。

【香港商報訊】記者付彥華、張曉磊報道：第七
屆黑龍江省旅遊產業發展大會2日在佳木斯撫遠市東
極廣場舉行。大會以 「日出東方 福源三江」為主
題，開展旅遊推介、商品展銷、文化體育等60多項
配套活動，介紹黑龍江助力旅遊發展政策，為廣大
文旅企業發展提供新機遇，全方位展現黑龍江特色
文化旅遊資源，推動黑龍江旅遊業高質量發展。

黑龍江旅遊產業發展大會發布新策
黑龍江省副省長韓聖健在致辭中表示，黑龍江立

足獨特生態與冰雪資源優勢，推進文旅全域全季高
質量發展。通過完善基礎設施、優化產品供給、深
化產業融合，打造國際冰雪旅遊勝地與避暑旅遊引
領地。

佳木斯市委副書記、市長王鐵作主題推介時表
示，佳木斯市立足 「華夏東極」區位優勢，以三江
匯流生態底蘊為基，以墾荒精神為魂，打造向北開
放新高地。

世界旅遊經濟論壇副主席兼秘書長何超瓊在致辭
中表示，黑龍江文旅產業正以 「融合創新」為引
擎，通過 「文旅+」跨界融合與科技賦能，將冰雪、

森林、邊境等資源優勢
轉化為深度體驗場景，
打造具有全球影響力的
文旅 IP。願助力黑龍江
與世界旅遊組織深化合
作，共築全域全季特色
文旅高質量發展。

會上，發布了《黑龍
江省支持冰雪經濟發展
若干政策措施》，加快
推進冰雪運動、冰雪文
化、冰雪裝備、冰雪旅
遊全產業鏈發展。發布
了 2025 年黑龍江省夏季
避 暑 旅 遊 「百 日 行
動」。 「百日行動」具
體包括十大必遊旅遊景
區、十大必駕汽車營地、十大必闖江湖、十大必遊
博物館、十大必看文藝演出活動、十大必逛美食盛
會、十大必跑馬拉松、十大必看 「清涼賽事」等。

據統計，2025年1-6月，黑龍江全省接待遊客1.35

億人次，同比增長13.8%；遊客出遊總花費1933.7億
元人民幣，同比增長25.8%。 「北國好風光，美在黑
龍江」，黑龍江將與境內外朋友深入交流，共謀合
作，攜手譜寫旅遊強國建設的龍江新篇章。

黑龍江發布夏季避暑旅遊 「百日行動」

第七屆黑龍江省旅遊產業發展大會在撫遠市舉行。


